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会 議 録 

会議の名称   令和６年 第１１回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和６年９月１９日（木）  

開催時間   午前９時００分 開会 ・ 午前１０時０７分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０４  

教育長の氏名   横 松 伸 二  

出席者（委員

等）の氏名  

 横 松 伸 二       福 永   肇  

 山 﨑 美佐江        

欠席者（委員）

の氏名  
和 田 玲 子       小野目 如 快  

 

説明員の職・  

氏名  

教育部長          長 谷 川  亘 

教育総務課長        高 垣  秀 樹 

参事兼教育指導課長     蓮 見  宣 宏  

生涯学習課長        小 船  伊 純 

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課主幹             神 田  晶 子  

点検評価員   吉野 高男  

会議次第  

１ 開会 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

３ 日程第２ 委任事務等報告事項  

第１ 区域外就学について 

第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

第３ 令和６年度就学援助の認定について                                                                                                                                        

第４ ９月議会定例会一般質問について  

４ 日程第３  

議案第１９号 令和７年度当初白岡市教職員人事異動方針

及び令和７年度当初白岡市立小・中学校教職

員人事異動方針細部事項について  

議案第２０号 令和６年第４回（９月）白岡市議会定例会

提出議案に係る意見聴取について  

５ 日程第４ その他の事項 

  ８月の教育委員会諸事業結果報告について 

６ 閉会  

配布資料  別添のとおり  
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傍聴者数  １人  

 

１ 開 会  

教育長         出席委員３名、定足数に達しており開会を宣言した。  

            

２ 会議録署名委員の指名  

教育長         市教育委員会会議規則第１５条の規定により、山﨑委

員及び福永委員を指名した。  

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

教育長         委任事務等報告事項のうち、報告事項第1、第２及び第

３は個人情報を含むため、また日程第３議案第２０号は、

意思決定過程に関する情報のため、非公開で行いたいが

如何か。  

委   員      （異議なし）  

教育長         異議なしと認め、非公開とする。審議の順番を変えて

公開案件からとする。 

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

第４ ９月議会定例会一般質問について  

【説    明】   （報告第４について、教育部長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】  

Ａ委員        以前、「子ども議会」を開催していたが、今は行ってい

ないのか。 

部長部長       今は子ども議会を実施していない。 

Ａ委員        その理由は何か。 

参事兼教育指導課長   おそらく議会事務局が企画し実施していたようである

が、詳しい経緯はわからない。 

Ａ委員         「子ども議会」は、主権者としての自覚を育むことに

つながるのではないか。 

教育長         イベントで終わってはいけないので、ルールなど教育

効果を高める必要がある。学校でそれを教える時間など

が難しい。県内でも過去に実施していたが、なくなって

いる。教育効果も考えないといけないので、やりにくく

なってきた。 

Ａ委員         子供たちが真剣に参加していた記憶がある。ただのイ
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ベントにならないように工夫をし、再開できれば良いと

思う。選挙権の年齢も下がり、早い時期から関心を持ち、

方向付けることも大切だと思う。 

学力テストの結果をどのように活用しているのかを教

えて欲しい。読解問題を解く時には、ある程度の予備知

識も必要だと思う。読解問題に限らず、その問題を解く

ためには、どんなことが必要か、また、そこに至るまで

にどのように導けば良いのかを、いつも心に留めて指導

すれば、子供たちは、きっと学力も、それ以外の部分も

成長すると思う。テストの点数の良し悪しは気になると

思うが、テストを受けた後に、きちんとした振り返りを

してほしいと思う。 

ＧＩＧＡスクールに関し、紙の本も大切だという記事

を見たことがある。早い時期からデジタル教材を使って

いた国が、紙に回帰していると聞いた。これからは、様々

な場面でデジタル機器を使用することが一層多くなるが、

今までのものと新しいものとのバランスの取り方を考え

なければならないと思った。 

また、家庭においては、子供の年齢に応じて生活面、

自分で出来ることや、決まりを守ることなど、少しずつ

身に付けていけるよう、習慣付けていただければと思う。

授業を参観した時、先生たちは色々な工夫をして指導し

ていると思った。 

Ｂ委員         ＧＩＧＡスクールは進めていく方針だが、紙ベースに

はメリットもある、紙の本も残したい。バランスを取り

ながらやっていくことが必要であろう。 

ところで、災害時の避難場所になる体育館の空調設備

は教育委員会の管轄なのか。 

教育部長        学校施設に関しては教育委員会が行う。 

Ｂ委員         学校の体育館は避難所に指定されているが、では教室

への避難所指定はないのか。 

教育部長        教室も避難所となる。 

Ｂ委員         災害時には避難できる空間だけでなく食料、寝るとこ

ろも大事である。「体育館の鍵の管理」とあるが、誰が

鍵を管理しているのか。 

教育部長        学校であれば教育委員会か学校長である。避難所とし
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て地域の方が開けられるかということである。避難所に

するかは発災後に決断してからなので、その時の鍵の管

理が大事である。自由に入れてしまうといけないので、

デジタルキーボックスという発想になった。 

Ｂ委員         「主権者教育の必要性」については、議事録がないの

で、ニュアンスが分からないが、「教育的効果が分から

ないので、これから検討」との回答したのか。 

参事兼教育指導課長   主権者教育そのものは国も必要性を認めている。市も

認めていて、教科を通じて教育している。効果的ではと

のご提案をいただいた。 

Ｂ委員         先行自治体の取組事例を研究していくとしたのか。 

参事兼教育指導課長   研究はするが、新たに何かを学校教育に入れていくか

については、学校にとって負担が増えるので、慎重に検

討する必要性ある。教育効果は認めているが一部の代表

を集めることになり、一部の子供だけとなるので、導入

には慎重を要する。 

【承    認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

４ 議事 

【上    程】 

教育長        議案第１９号 令和７年度当初白岡市教職員人事異動方

針及び令和７年度当初白岡市立小・中学校教職員人事異動

方針細部事項について上程し、事務局から説明を求める。 

【説    明】   （議案第１７号について、教育部長が概要説明を行い、

参事兼教育指導課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

Ｂ委員        白岡市教職員の人事権は誰にあり、誰が行うのか。 

参事兼教育指導課長  県費の学校教職員の任用や派遣については県であり、服

務監督は市である。人事異動は県が行う。全県はできない

ので、東部事務所管内で分かれており、市町村教育委員会

から推薦し、県の決裁で決める。 

教育長        市町村教育委員会では意見を述べることや申し立てるこ

とはできる。 

Ｂ委員        辞令者は教育長なのか。 

参事兼教育指導課長  すべて県教育委員会が辞令を交付する。 

【採    決】   （質疑応答後、全員異議なく決定）  
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教育長        議案第１９号 令和７年度当初白岡市教職員人事異動方

針及び令和７年度当初白岡市立小・中学校教職員人事異動

方針細部事項について原案のとおり決定する。  

 

５ その他の事項 ８月の教育委員会諸事業結果報告について 

【説    明】   （生涯学習課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】  

Ａ委員        子ども司書は、以前から良い企画だと思っている。中学

生が職業体験できる中に、図書館の仕事が体験できれば面

白い。読書離れについてニュースで取り上げられていたが、

ここで司書を経験した子供たちが、ますます本が好きにな

って、その感動や楽しさを多くの人に伝えてほしいと思う。 

生涯学習課長     職場体験２デイズでも子供たちに来てもらっている。司

書については図書館で行い、県立伊奈学園中学から３日間、

久喜特別支援学校白岡分校からは５名が数日に分かれ体験

した。 

Ａ委員        市内には、学びの素材がたくさんあり、色々な体験がで

きて、とても良いと思う。これからも様々なジャンルの「学

び」を発見し、幅広い世代の方々に広めてほしいと思う。 

Ｂ委員        昆虫標本があった。昔は夏休みの宿題の定番だった。か

わいそう、無益な殺生、自然保護といった意見から廃れて

来ている。その中で、昆虫標本を作れる今回の企画は面白

く、ユニークだと思った。参加者が少ないが、テーマは良

かった。 

【承    認】   （質疑応答後、全員異議なく承認）  

 

（傍聴人退席）  

 

３ 委任事務等報告事項（教育長報告）  

第１ 区域外就学について  

第２ 就学すべき学校の指定の変更について  

【説    明】   （報告第１及び２について、関連があるためまとめて教

育部長が概要説明を行い、参事兼教育指導課長が資料に基

づき説明した。）  

【質疑応答概要】    ～非公開案件につき内容省略～ 

【承    認】   （質疑応答後、全員異議なく承認） 
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第３ 令和６年度就学援助の認定について 

【説    明】   （報告第３について、教育部長が概要を説明し、参事兼

教育指導課長が資料に基づき説明した。）  

【質疑応答概要】   （質疑なし）  

【承    認】   （全員異議なく承認）  

 

４ 議事 

【上    程】 

教育長         議案第２０号 令和６年第４回（９月）白岡市議会定

例会提出議案に係る意見聴取について上程し、事務局か

ら説明を求める。 

【説    明】   （議案第２０号について、教育部長が概要説明を行い、

生涯学習課長が資料に基づき説明した。） 

【質疑応答概要】 

Ｂ委員         歳入歳出が同額で、資料の総額の補正前の額について、

補正額は５，０６０千円となっているが。 

教育長         年度当初からの額である。保険で賄われるため、市の

持ち出しはない。 

【採    決】   （質疑応答後、全員異議なく決定）  

教育長         議案第２０号 令和６年第４回（９月）白岡市議会定

例会提出議案に係る意見聴取については原案のとおり決

定する。  

 

５ 閉 会  

教育長         以上をもって閉会を宣言する。  

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教    育   長  

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 

            議 事 録 署 名 委 員 

 


